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 Un enfant voit un avion dans le ciel et avec son doigt le montre 
à son père. Son père lui demande : « Quelle est la taille de 
l’avion ? ». L’enfant répond : « Tout petit, tellement petit que j’ai 
failli ne pas le voir ». Le père félicite l’enfant d’avoir su voir une si 
petite chose dans le ciel, mais il décide aussi d’amener son 
enfant à l’aéroport pour lui montrer à quoi ressemble un avion de 
près. A l’aéroport, le père demande à son enfant : « Alors quelle 
est la taille d’un avion ? ». L’enfant répond cette fois : « C’est 
grand, gigantesque, cela semblait pourtant si petit dans le ciel ». 
Alors le père lui parle de Dieu. « Pour Dieu c’est pareil. Quand on 
le regarde de loin dans le ciel, Il a l’air tout petit, minuscule, 
insignifiant. On risque même de ne pas le voir. Mais lorsqu’on 
s’approche de Lui par la prière et les sacrements, on le voit tel 
qu’il est grand et magnifique. » 

L’étoile de Noël approche maintenant à grands pas, avec 
dans quelques jours le début de l’avent(ure). Une étoile dans le 
ciel, c’est un petit point presque invisible avec toutes les lumières 
artificielles de nos villes. Mais, cette étoile est un soleil qui doit 
éclairer nos vies et celles de tous nos proches, à condition de 
lever les yeux comme l’enfant de l’histoire et de s’en approcher 
comme le père de l’enfant le suggère, par la prière et les 
sacrements.

Très concrètement, pour préparer nos cœurs et celui de nos 
enfants, la paroisse remettra à chaque enfant une boîte avec des 
objets et des personnages à récupérer chaque semaine pendant 
les messes pour construire une crèche. Ce sera pour nous 
l’occasion de donner à nos enfants la possibilité de voir de près 
Celui qui vient patiemment changer nos vies, de voir de près qu’il 
n’y a pas de plus gros cadeau de Noël que cette présence de 
Jésus qui commence dans la crèche. Cette initiative orientée vers 
les familles et les enfants, éclairera toute la paroisse parce que, 
comme nous dit le Christ, « Celui qui se fera petit comme cet 
enfant (celui avec l’avion ?) sera le plus grand dans le Royaume 
des cieux » (Mt 18 ,4).

Alors veillons et tournons notre regard vers le Ciel.
Christophe
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Le Fil Savigny—Viry Le plein d’activités au Secours 
catholique

Bonjour à toutes et tous,
En ce dernier trimestre de 2023, 

ce ne sont que  mauvaises 
nouvelles dans les media… La 
guerre en Ukraine continue, même 
si nous l’oublions parfois. Israéliens 
et Palestiniens se livrent d’affreux 
combats. Après la canicule, la pluie 
ne cesse de tomber : le Nord est 
inondé. Un volcan islandais se 
réveille. Les prix des produits les 
plus indispensables montent. Et 
notre belle ville de Savigny ne 
semble pas échapper à la morosité 
ambiante…

Pourtant, Noël arrive, symbole 
d’espérance, de joie, d’amour et de 
renaissance !

Pourtant,  dans votre ville, tout 
près de chez vous, existe, (mais le 
connaissez-vous ?), un lieu de 
partage, d’entraide, de foi, de 
fraternité, et d’amitié, animé par 
une équipe de bénévoles actifs, 
courageux et soudés.

Je veux parler de l’équipe locale 
du Secours catholique, de VOTRE 
équipe locale.

Accueil,  écoute, aides diverses, 
boutique solidaire de vêtements, 
ouverte à tous, vous savez déjà tout 
cela !!!!??? Ou pas ???...

Mais vous ignorez peut –être 
qu’un groupe de familles du 115 (= 
hôtel social)  a pu profiter en octobre 
2023 du Voyage de l’Espérance ? 
Suivies par notre équipe et 
accompagnées par Isabelle, l’une de 
nos bénévoles, une maman et ses 
deux fillettes ont pu quitter leur hôtel 
savinien pour vivre 4 jours 
d’évasion, de découvertes et 
d’amitié à Beaugency, près de 
Chambord : leurs sourires, leurs 
commentaires et leur gratitude en 
disent long sur le plaisir éprouvé 
durant ces journées !...

Mais vous ignorez peut –être 
qu’une braderie-brocante aura lieu 
le samedi 2/12/2023, au profit de 

l’association ? Apportez-nous de 
bons articles, vêtements, linge, 
jouets, vaisselle, bibelots, etc. et 
n’hésitez  pas à venir nous 
rencontrer ensuite, pour acheter, ou 
pas ! MERCI !

Mais vous ignorez peut –être que 
s’est ouverte récemment une 
nouvelle salle : 

RENCONTRES ET CREATIONS ?
dans laquelle des enfants, des 
mamans qui vivent en hôtel social 
peuvent se ressourcer, se retrouver 
pour partager des moments 
privilégiés de convivialité, de 
connaissances, d’apprentissages 
divers et échapper un peu à leurs 
problèmes quotidiens  de familles  
en difficulté.

Des sages-femmes sont venues 
parler de contraception et de soins 
aux nourrissons, des mamans 
participent  à l’atelier–couture 
animé par Annie, des enfants ont pu 
profiter d’après-midi récréatives 
jeux-lecture (+ crêpes !) organisées 
par Bernadette, Sylvie et Catherine, 
la Croix–Rouge a enseigné à une 
dizaine de nos accueillies les 
premiers soins et premiers secours 
indispensables en cas d’accident ou 
de détresse… Un Noël de jouets 
neufs (merci Carrefour !) s’y tiendra 
mi-décembre et un projet de 
modestes cours de cuisine se met 
en place.

Alors ? Venez nous voir !  Nous 
attendons vos idées et votre aide  
pour inventer et animer d’autres 
ateliers et faire vivre cet espace 
caritatif ouvert à tous. Venez  
partager avec les plus démunis de 
notre commune  vos savoirs pour 
des moments sympathiques et 
fraternels à nos côtés.

A très bientôt.
L’équipe locale du 

Secours catholique  

22bis et ter, 26 bis rue Charles Rossignol
916000 SAVIGNY SUR ORGE  Tél 01 69 00 62 98
Accueil : mercredi et  vendredi de 10h à 12h
Boutique solidaire de vêtements ouverte à tous : lundi, mercredi et vendredi de 
10h à 12h,  jeudi de 15h à 17h et tous les premiers samedis du mois de 10h à 
12h 
Animations Rencontres et Créations : sur rendez-vous
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Confirmations 2023 

Mathis : « J’ai décidé de recevoir le sacrement de confirmation pour me rapprocher encore 
plus de Dieu, pour que l’Esprit Saint que j’ai reçu à mon baptême me fortifie. Ce sacrement 
m’a permis d’être plus régulier dans la prière, dans la lecture de la Bible, il m’a aussi permis 
d’être moins stressé, moins colérique, d’avoir confiance en moi. J’ai bien aimé les réunions de 
préparation à la confirmation car elles étaient bien animées, on a appris pas mal de choses et 
elles étaient amusantes. J’ai bien aimé la messe, les chants, elle s’est bien passée, on a reçu 
le Saint Chrême et l’imposition des mains par le père Martial. »
Léonie : « J’ai fait ma confirmation le 14 octobre 2023 mais cela faisait plus d’1 an que mon 
groupe et moi préparions cet incroyable événement. Pendant ces réunions de préparation j’ai 
fait des super rencontres et j’ai appris beaucoup de choses. Cela m’a permis aussi de me 
recentrer sur ma foi. La confirmation c’est quelque chose qu’on choisit de faire, qui est 
différent du baptême, ce qui en fait toute sa beauté. Quand on choisit de se faire confirmer on 
choisit d’accepter Dieu dans sa vie une deuxième fois et c’est magique. »
Cyril : « Bonjour à la personne qui lira ce témoignage, si je t’écris c’est pour te parler de ma 
confirmation qui a donc eu lieu le 14 octobre 2023 . Pour débuter si j’ai fait ma confirmation 
c’était au début pour être sûr de ma foi , grâce à celle-ci j’ai donc confirmé à l’assemblée que 
je crois en Jésus Christ ressuscité et donc que je suis chrétien. La confirmation m’a apporté 
connaissance, joie , et m’a permis d’évoluer mentalement car au cours de l’année 2023 je me 
suis préparé à ce sacrement dans la joie de recevoir l’esprit saint pour une seconde fois et j’ai 
été sacré dans celle-ci. J’ai aimé la messe et en particulier l’Homélie :  elle m’a permis de 
changer certaines mauvaises habitudes dans ma vie et « D’oser répondre» »
Ivan : « Chaque réunion de préparation m’a permis de comprendre d’avantage sur le 
christianisme et sur moi même, contribuant ainsi à notre fortification. Ce sacrement m’a 
permis d’accroître ma foi en Dieu et de vivre en paix sans m’inquiéter du lendemain. En 
somme, le sacrement de la Confirmation m’a renforcé spirituellement afin que je me repende 
davantage et que je garde foi en Jésus quoi qu’il arrive. »

« Ce sont 32 jeunes du secteur que nous 
avons eu le plaisir d’accompagner sur leur 
chemin jusqu’à la réception de ce sacrement 
nécessaire à l’accomplissement de la grâce 
baptismale : le sacrement de la confirmation. 
La transmission par leurs parents les a 
conduits, pour la plupart, à une vie de Foi 
et une relation à la communauté très 
diverse. Au fil des rencontres nous avons 
pu être témoins privilégiés de leurs 
questionnements pour certains, de leur 
prise de conscience pour d’autres, à cet 
âge où il n’est pas facile de dire sa foi. 
Pour moi, ressentir leur désir de chercher 
un sens à leur vie pour l’engager dans les 
pas du Christ, m’émerveille. Aujourd’hui je 
trouve que leur démarche est courageuse 
et apporte richesse et vitalité à notre 
Eglise. C’est pourquoi je les remercie de 
nous avoir accordé toute leur confiance, 
car c’est avec joie que nous les avons 

accueillis tels qu’ils sont, en nous mettant 
à leur écoute. En « passeurs » nous 
espérons leur avoir donné le gôut de Dieu. 
Nous avons fait route ensemble vers la 
célébration présidée par Père Martial qui 
au cours de son homélie a dit : « Oui Dieu, 
ce n’est pas évident, mais celui qui a écrit 
cela a tout compris ! ». Réunis en une 
assemblée composée des parrains, 
marraines, des familles et de quelques 
fidèles, nous avons vécu un temps intense 
de foi. Avec eux, nous avons pu vivre leur 
sérieux, leur recueillement, leurs émotions 
manifestées par des yeux qui brillent, par 
quelques larmes de joie aussi. 

Rendons grâce au Seigneur pour cette 
jeunesse qui a choisi, qui a reçu cette 
force pour diffuser la bonne odeur du 

Christ vers des lendemains de « disciples 
missionnaires » »

Monique P, animatrice

Le 14 octobre dernier, 32 jeunes du secteur faisaient leur confirmation en l’église du 
Saint Esprit. Quelle joie de voir Thomas, Curtis, Lyssandre, Jéhmy, Gabriel, Annaëlle, 
Tristan, Christine, Devys, Louane, Sherley, Wendy, Emmanuel, Faith, Benoît, Alyssa, 
Lucas, Tony, Jocelyna, Maëly, Cyril, Sandrine, Ivan, Angelo, Lily, Florian, Steve, Jérémy, 
Matthias, Mathis, Matthias et Léonie  recevoir le souffle et la force de l’Esprit Saint. 
Beau témoignage de la vitalité de notre église essonnienne.
Quelques-uns nous font part de leurs impressions.

Merci à tous les 
animateurs qui 

permettent 
cette belle 
aventure. 

La préparation 
pour les 

confirmations 
2024 a 

démarré. 
Consultez les 

tracts dans les 
églises !
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Le mot : Avent  
"Le temps de l'avent débute le 4ème dimanche précédant Noël et marque 

l'entrée dans la nouvelle année liturgique.
Du latin adventus - venue, avènement - l'avent est à la fois le temps de la 

préparation de la célébration de la naissance de Jésus mais aussi l'attente 
de son retour.

C'est une attente active au coeur du monde pour accueillir le Seigneur dans 
nos vies aujourd'hui.

Les textes lus au cours des 4 dimanches de l'avent vont nous permettre de 
redécouvrir notamment à travers le prophète Isaie les annonces faites au 
peuple juif sur la venue du Messie ainsi que la figure et le message de Jean 
le Baptiste, dernier prophète.Ces textes soulignent la nécessité d'être vigilant, 
de veiller, de se convertir. Jean-Baptiste invite au baptême de conversion. Ce 
temps de pénitence est symbolisé par la couleur liturgique violette des 
ornements liturgiques pendant l'avent.

Le cheminement spirituel vers Noel est aussi un temps de joie: annonce de 
la Bonne Nouvelle de la venue hier, aujourd'hui et à venir du Seigneur. Le 3e 
dimanche de l'avent est le dimanche de la joie (Gaudete). C'est aussi un 
temps d'espérance.

La couronne de l'avent avec les quatre bougies successivement allumées 
au cours des 4 dimanches de ce temps représente les étapes de l'histoire du 
salut et la montée vers la lumière du Christ.

Monique

Denis, saint patron de Paris et de la Seine-Saint-Denis fut sans 
doute le premier évêque de la capitale de la France. Il meurt martyr 
vers 250 ou 270 et est enseveli là où, sur la demande de Sainte 
Geneviève, on élèvera une église, et où sera ensuite érigée la 
basilique de Saint-Denis. 
Différents récits ont après le 9e siècle puissamment transformé la 
figure du saint. Il serait Denys l’Aréopagite, envoyé en Gaule pour y 
porter l’évangile avec 6 compagnons. 
Saint Denis fonde alors au cours de son apostolat plusieurs églises 
en France, avant d'être martyrisé avec Rustique et Eleuthère, deux de 
ses compagnons, vers 250 à Montmartre (mons Martyrum). Des 
versions tardives proposent une persécution sous Valérien en 258, 
sur l'île de la Cité.
Une merveilleuse légende contribua au rayonnement de saint Denis : 
il aurait porté sa tête après sa décapitation depuis Montmartre 
jusqu’à St Denis. Il est souvent représenté ainsi, portant sa tête.
On fête la Saint-Denis le 9 octobre.                                           

Brigitte

Brèves : https://evry.catholique.fr/

Conférence / Débat ; 2 décembre, Ste Geneviève des Bois (76 avenue de la 
Grande Charmille du Parc), 9h30 – 12h. « La crise du catholicisme, oser des 
chemins d’espérance » Conférence de René Poujol, ancien directeur de 
rédaction du « Pèlerin« . Participation libre.
Livre : La tendresse de Dieu au cœur du monde, Vie, spiritualité et don de soi 
d’un prêtre au XXe siècle : Père André BAGNOL (1922-2004).
Livre à paraître début décembre. Un livre de Sara Descamps-Wassif, éditeur  
Saint-Léger éditions
Prieuré Saint-Benoit : La judéité pérenne de Jésus : « conversion » ou « re-
naissance » pour nos Communautés ? Samedi 27 janvier 2024 de 9h30 à 
17h (sur inscription)

Statue de saint Denis (1460-
1470),  entourage d'Antoine 
Le Moiturier. 

Eglise St Denis de Viry

https://evry.catholique.fr/la-tendresse-de-dieu-au-coeur-de-monde/
https://evry.catholique.fr/evenement/chemins-et-traditions-3/

